



CDU-Fraktion – Adenauerplatz 8 – 46519 Alpen

Per E-Mail

Gemeinde Alpen
z.Hd. Herrn BM Thomas Ahls
Rathausstraße 5
46519 Alpen

Nachrichtlich an alle Fraktionsvorsitzenden

**CDU-Fraktion
im Rat der Gemeinde Alpen**

Geschäftsstelle:

Adenauerplatz 8
46519 Alpen

Fraktionsvorsitzender:

Sascha Buchholz, LL.M.

Fon: 02802 / 70 51 80

Mail: sascha.buchholz@cdu-alpen.de

Alpen, den 4. Juni 2022

Antrag zur 11. Sitzung des Rates der Gemeinde Alpen am 21.06.2022

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Ahls,

zur 11. Sitzung des Rates am 24.06.2021 stellen wir folgenden Antrag und bitten um Aufnahme in die Tagesordnung:

Der Rat der Gemeinde Alpen beauftrag die Verwaltung damit, eine im Gemeindegebiet einheitliche Frühbetreuung ab 7.00 Uhr auch an der Wilhelm-Koppers-Gemeinschaftsgrundschule Menzelen-Veen, Standort Veen ab dem Schuljahr 2022/23 einzurichten und diese Einrichtung nicht von einer Mindestanzahl angemeldeter Kinder abhängig zu machen. Dabei möge die Verwaltung auch prüfen, inwieweit zumindest im Schuljahr 2022/23 eine Unterstützung durch eine ehrenamtliche Elterninitiative möglich ist.

Zur Begründung dürfen wir wie folgt ausführen:



Am Grundschulstandort Veen wird bisher eine Halbtagsbetreuung und die Betreuung im Rahmen des „Offenen Ganztages“ (OGS) angeboten. Eine Betreuung vor dem Unterrichtsbeginn um 8.15 Uhr wurde bisher nicht angeboten. Es wurde im letzten Jahr dafür eine Abfrage bei den Eltern durchgeführt, die aber nicht die geforderte Anzahl von 10 SchülerInnen erbrachte.

Trotzdem kamen SchülerInnen immer schon früher zur Schule, die von dem Lehrpersonal, welches vor Unterrichtsbeginn zugegen war, beaufsichtigt wurde.

Zum Schuljahr 2022/23 gibt es nun einige konkrete Anfragen von den Eltern der Schulneulinge, die eine Betreuung ab 7.00 Uhr berufsbedingt benötigen, allerdings wird derzeit wohl **knapp** die erforderliche Zahl von 10 SchülerInnen nicht erreicht. Da um 7.00 Uhr noch kein Schulpersonal anwesend ist, wird eine Betreuung aber nun notwendig. Es ist zudem davon auszugehen, dass weitere Eltern ihre Kinder für die Frühbetreuung anmelden, sobald eine Solche eingerichtet ist, wie dies auch in den anderen Ortsteilen der Fall war.

Des Weiteren möchte die Schulleitung alle Schüler ab dem neuen Schuljahr aus Gründen der Aufsichtspflicht erst um 7.55 Uhr (15 Minuten vor Unterrichtsbeginn) in das Schulgebäude eintreten lassen. Dieser Ablauf ist an der Grundschule zum Wald und an dem Standort Menzelen bereits einige Jahre Standard. Aus diesem Grund wird der Bedarf an Frühbetreuung sich steigern.

Die Betreuung wird am Standort Veen von der Caritas Moers gestellt. Eine Person hat bereits ihre Bereitschaft für die Betreuung ab 7.00 Uhr angemeldet. Eine weitere Person ist für die Betreuung notwendig. Hier ist abzuklären, ob diese Person z.B. auch eine Person, die über die Gemeinde Alpen eingestellt worden ist (Bundesfreiwilligendienst) sein könnte oder eine Elterninitiative denkbar wäre.

Der CDU-Fraktion ist bewusst, dass hierdurch weitere Kosten anfallen werden. Die Fraktion ist jedoch der Überzeugung, dass es für den Erhalt der Schulstandorte nach dem Motto „Kurze Beine, kurze Wege“ notwendig ist, Chancengleichheit für die Schülerinnen und Schüler an allen Standorten sicherzustellen. Es ist sicherlich zeitgemäß, dass dazu auch eine Frühbetreuung angeboten wird, auch wenn statt 10 nur 7 oder 8 SchülerInnen angemeldet werden.

Freundliche Grüße aus Alpen,



Sascha Buchholz, LL.M.
Fraktionsvorsitzender